


VIVIR SIN AGUA
Alertan que habrá más grietas y hundimientos en el subsuelo

Iztapalapa: la escasez afectará a 900 mil

Advierte diputado de conflicto social por racionamiento

Ella Grajeda
 ella.grajeda@eluniversal.com.mx

La escasez en el abasto de agua que se registrará en los próximos meses impactará en 100 colonias de Iztapalapa, donde viven aproximadamente 900 mil personas, es decir un 49.45% de su población total.

Horacio Martínez, jefe delegacional de esta demarcación, reconoció que en 44 colonias es común la falta de agua y que muchas reciben por pipas el suministro de este líquido. Sin embargo, con las obras de mantenimiento del Sistema de Cutzamala la cifra alcanzará las 100 colonias.

Daniel Salazar, presidente de la Comisión de Gestión Integral del Agua en la Asamblea Legislativa, advirtió que las grietas y hundimientos en Iztapalapa aumentarán durante la próxima temporada.

de calor, opinión que compartió Horacio Martínez, ya que habrá una mayor explotación de los mantos freáticos ante la escasez de agua que se registrará en los próximos meses.

En esta delegación viven millón 820 mil personas, por lo que es considerada la más poblada de la ciudad de México.

Además, aquí hay el mayor número de electores, ya que en los últimos comicios participaron 871 mil, según datos del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF).

En entrevista, Salazar Núñez alertó que podría haber reclamos y hasta conatos de violencia por parte de la población, ya que el llenado de las pipas tardará más de lo normal; aparecerán más fugas debido a la presión que se generará en la red hidráulica cuando la Comisión Nacional del Agua (Conagua) restablezca el servicio; y se agravará el problema de las grietas en esta demarcación.

Consideró que el **programa** de pipas será insuficiente si no se abren más garzas que son tubos que se colocan en la red hidráulica para sacar agua.

Actualmente, en el Distrito Federal hay sólo



Continúa en siguiente hoja

27 garzas, de estas en Iztapalapa hay siete. "El gobierno va a disponer de 400 carros tanques adicionales a los que utilicen las delegaciones, por lo que vamos a ver largas filas de pipas", agregó.

Éstas, explicó, en temporada normal tardan en llenarse seis minutos y en estiaje hasta media hora.

"Hay que sacar cuentas de cuántas pipas va a llenar una garza y si tendrán la capacidad para la demanda que habrá", puntualizó. En el caso de Iztapalapa, el diputado comentó que hay 140 pipas y 14 carros tanques, éstos últimos con una capacidad de 40 mil litros. "Uno solo se tarda hasta una hora y media en llenar y eso desesperará a más de uno".

Aunado a lo anterior, dijo que los grandes unidades habitacionales tardarán no sólo

cuatro días en normalizar el servicio del agua, sino cinco, pues tienen grandes cisternas, por lo que tardarán más tiempo para su llenado. Ante este panorama, Horacio Martínez, jefe delegacional en esta demarcación, informó que la próxima semana sostendrá una reunión con el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, y con funcionarios del DIF local para impulsar un operativo y mejorar el servicio de las pipas e insistió que se abran más garzas para garantizar el abasto del agua, además exigió una mayor coordinación entre **Conagua** y las autoridades locales.

Las autoridades estaban obligadas a informar de esta situación desde diciembre. Hoy nos agarraron con los dedos en la puerta"

Daniel Salazar
Diputado

“Solicitaremos una reunión con el titular de **Conagua**, para que nos explique oficialmente el impacto que tendrá la reducción del agua”

Horacio Martínez
Jefe delegacional
en Iztapalapa



ASISTENCIA Iztapalapa contrató a una empresa para poner pilotes en el edificio y así evitar que se incline más, pero lo pagan los vecinos

FOTOS: ALMA RODRÍGUEZ / EL UNIVERSAL